
ATA DA 384 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
27.01.2014 

1 
No dia 21 de janeiro de 2014 realizou-se a 384 Reunião Extraordinária do Conselho 1 
Estadual de Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, 2 
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600, - Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  3 
presença  dos  Conselheiros: Acilon Gonçalves Pinto Júnior, Efetivo, Mariano Araújo Freitas, 4 
Suplente (Representantes da SESA);Luís Carlos Schwinden (Conselho Estadual de 5 
Secretarias e Secretários Municipais de Saúde – COSEMS); Cristina Maria Aleme Romcy 6 
(Secretaria de Infraestrutura – SEINFRA); Rejane Hélvia Ribeiro Quirino (Secretaria de 7 
Educação Básica – SEDUC ); Leandro Rodrigues Martins (Instituições Privadas de 8 
Saúde – Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – AHECE);  Antônio Cleyton 9 
Martins Magalhães (Entidade Estadual de Representação dos Odontólogos); Eucléa 10 
Gomes Vale, Efetivo, Anísia Ferreira de Lima, Suplente (Entidades Estaduais de 11 
Profissionais de Representação dos Enfermeiros); João Marques de Farias (Entidades 12 
Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior);  Francisco José Bezerra 13 
Lira (Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho do Estado do Ceará); Maria 14 
Edilza Andrade da Silva (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado 15 
do Ceará); Moacir Gonçalves de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na Indústria do 16 
Estado do Ceará); Cicera Vieira da Costa (Federação dos Trabalhadores da Agricultura 17 
do Estado do Ceará–FETRAECE); Raimundo Farias Martins Amorim (Ordem dos 18 
Advogados do Brasil–OAB); Agnel Conde Neto (Entidade de Portadores de Patologia); 19 
Antônia Karla de Almeida (Entidade de Defesa da Mulher); Antônio Marcos Gomes da Silva 20 
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do 21 
Município de Grande Porte– Fortaleza); Francisco José Lima Batista, Efetivo, Marlúcia 22 
Ramos de Fátima de Sousa Gomes, Suplente (Representante de Conselheiros 23 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: 24 
Caucaia e Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Conselho Municipal de Saúde de 25 
Município de Grande Porte Sul – Juazeiro/Crato); Antônio Manoel Ferreira, Efetivo, 26 
Francisco Anastácio Dourado Félix, Suplente (Conselho Municipal de Saúde de Município 27 
de Grande Porte–Região Norte); Maria Lucilene Martins Santos, Efetivo, Cleide Fernandes 28 
Monteiro, Suplente (Conselho Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte); 29 
Maria Conceição Araújo Moreira (Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados 30 
da Saúde e da Previdência) e Márcia Lessa Fernandes (Representante do Conselho 31 
Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente–CEDCA. Participaram também da 32 
Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Expedito Maurício da Silva, Joana D'arc 33 
Taveira dos Santos, José Francisco Rodrigues, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria 34 
Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva), Maria Valbenia de Almeida, Maria do Socorro 35 
Cardoso Nogueira Moreira e Waleska Fiúza Thompson. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel 36 
Rodrigues e Silva Costa, Leandro de Castro Feitosa Marinho, Vitor Jorge Freitas Cavalcante, 37 
Manuel Geraldo Neto, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira e Ozenir Honório da 38 
Silva. CONVIDADOS: Francisco das Chagas da Silva Mesquita, Lorena Loiola Batista, 39 
Erislândia Feitosa Barbosa, Karina Loiola Batista, Carolina Freira Sampaio, Maria do 40 
Perpétuo Socorro Maia, Mabel Gonçalves da Silva, Anésia Gonçalves Barros e Roberta 41 
Gomes da Costa. Foram justificadas as ausências dos representantes das seguintes 42 
Entidades: Ministério da Saúde (Férias); Membro Suplente dos Representantes das 43 
Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior; Representante das 44 
Comunidades Indígenas do Estado do Ceará e Membro Titular da Entidade de Portadores 45 
de Patologia; Não foram justificadas as ausências das Representações: Ministério da 46 
Educação e Cultura – MEC (Hospital Universitário Walter Cantídio; Associação dos Prefeitos 47 
do Estado do Ceará – APRECE; Federação das Misericórdias – FEMICE; Entidades 48 
Estaduais de Representação dos Médicos; Federação dos Trabalhadores, Empregados e 49 
Empregadas do Comércio e Serviço do Estado do Ceará; Entidade dos Portadores de 50 
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Deficiência e Conselho Municipal de Saúde de Município de Médio Porte – Marco/Beberibe. 51 
A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 09h00 – Relatório do GT 52 
sobre fluxos e critérios da autonomia do CESAU; 10h00 – Informes sobre o “AD 53 
REFERENDUN”; 11h00 – Pareceres Técnicos / Recomendações; 12h00 –  Almoço; 54 
13h30 – Composição dos GT”s e Câmaras Técnicas; 14h30 –  Aprovação das ATAS nº 55 
s 375;377; 378 e 379; 15h30 - Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas, 56 
Comissões e Secretaria Executiva; 17h00 – Encerramento. A abertura e condução da 57 
reunião foi feita pelo Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias que 58 
saudou a todos os presentes e informou sua permanência nesta reunião até às 12h00, pois 59 
tem um compromisso na inauguração de um Programa de Rádio, o qual tratará de assuntos 60 
sobre saúde, dando ênfase ao Controle Social. Acrescentou que o Conselheiro e Vice 61 
Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim, dará continuidade aos trabalhos 62 
deste Plenário. Fez a leitura da Pauta, a qual, teve alteração com a solicitação da 63 
Conselheira Eucléa Gomes Vale, para incluir assuntos sobre o Congresso da Rede Unida. 64 
Logo após, foi feita a leitura do GT sobre fluxos e critérios da Autonomia do  CESAU – 65 
Memória da Reunião e Composição dos Membros. O Presidente e Conselheiro do 66 
CESAU, João Marques de Farias informou sobre uma Reunião Ordinária na Assembleia 67 
Legislativa, no dia 10 de Fevereiro, onde irão sensibilizar os Parlamentares para a questão 68 
da Lei do CESAU. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix lembrou a questão 69 
do espaço físico da ASCOM, para o CESAU, o qual não consta no documento do GT sobre 70 
o fluxo e critérios da Autonomia do CESAU.  O Conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior 71 
se referindo ao Projeto de Lei, informou que esteve com o Procurador, que o enviou para a 72 
Assembleia. Em relação à parte física do CESAU, já está em andamento com a reforma 73 
física e estrutural. Quanto às diárias, na 4ª Feira o orçamento estará aberto e todas serão 74 
pagas. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias se referindo à 75 
Autonomia do CESAU, afirmou que o Pleno irá elaborar os critérios. Acrescentou que é 76 
importante que esse Conselho seja reconhecido pela Sociedade Civil em relação ao seu 77 
trabalho. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix solicitou esclarecimentos 78 
sobre a participação de conselheiros em eventos fora do estado e nos municípios, tópico 79 
esse no documento do GT. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva solicitou ao 80 
Presidente, o envio do Projeto de Lei para que façam uma leitura antes da sua aprovação, 81 
para possíveis ajustes. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias 82 
Martins Amorim falou que o Projeto de Lei só irá para VOTAÇÃO após leitura e análise do 83 
Pleno. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias lembrou que a 84 
discussão foi sobre o envio do Projeto, do modelo que foi elaborado. No entanto, é evidente 85 
a vontade e a necessidade política para a sua aprovação. O Conselheiro Luís Carlos 86 
Schwinden lembrou que a Lei saiu desse Plenário. Concorda com a preocupação da 87 
conselheira Maria Edilza Andrade da Silva que solicita que se disponibilize esse Projeto para 88 
os conselheiros. Logo a seguir, foi colocado em VOTAÇÃO o Documento Elaborado pelo 89 
Corpo Técnico - Relatório do GT sobre o Fluxo e Critérios da Autonomia do CESAU. 90 
VOTADO COM 16 (dezesseis) VOTOS, Nenhum Voto Contrário e 1 (uma) Abstenção.    91 
A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro respondendo à 92 
indagações sobre viagens estaduais e municipais informou que alguns conselheiros só 93 
queriam viagens estaduais se eximindo das viagens municipais, eis a razão desse tópico no 94 
Documento do GT, para que todos possam também participar de viagens e eventos dentro 95 
dos municípios. O Tópico seguinte, foi sobre Informes do “AD DE REFERENDUM”. O 96 
Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix solicitou se fazer um resgate sobre esse 97 
assunto.  O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias se referiu às 98 
criticas feitas a essa presidência, por ter usado essa prerrogativa em Plenária Extraordinária. 99 
Leu o Regimento no tocante a esse assunto e solicitou ajuda da Assessora Técnica Maria 100 
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Valbenia de Almeida. Explicou que como a Dra. Lilian havia assumido a Secretaria Adjunta 101 
e colocou como grande importância, a construção de 22 (vinte e dois) Postos de Saúde, para 102 
o município de Fortaleza. Como o Pleno estava com a Pauta Trancada e diante desse 103 
impasse, a Assessora Técnica Maria Valbenia de Almeida lembrou que o “AD DE 104 
REFERENDUM” poderia ser deliberado pelo Presidente, diante da atual conjuntura. 105 
Portanto, foi uma necessidade maior na questão da Atenção Básica. Está disposto ao 106 
debate. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva falou que o Presidente do CESAU 107 
João Marques de Farias, cumpriu o papel de Presidente deste Conselho. Em relação ao 108 
trancamento de pauta, o Pleno não teve a intenção de prejudicar ninguém. Neste intervalo 109 
do trancamento de pauta, houve várias mudanças, como de gestores, entre outras. Dá o seu 110 
apoio como conselheira. O Conselheiro Agnel Conde Neto se referindo ao “AD DE 111 
REFERENDUM”, não concorda com o recurso aprovado para o município de Fortaleza. Vai 112 
provocar o Ministério Público, quanto a isso. Citou a Unidade de Saúde perto da sua 113 
residência, que está em reforma há vários meses.  O Conselheiro Francisco Anastácio 114 
Dourado Félix  falou que a linha de condução e conduta continua a mesma e não 115 
avançamos por conta do radicalismo. Por várias vezes, discutimos sobre Atenção Básica no 116 
município de Fortaleza, inclusive, acordando com o chamamento de gestores para se discutir 117 
essas situações. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes falou que 118 
existe o Regimento Interno e temos que segui-lo à risca. Se solidariza com o Presidente do 119 
CESAU João Marques de Farias  sobre o “AD DE REFERENDUM”.  O Conselheiro 120 
Antônio Cleiton Martins Magalhães disse que falar na questão do “AD DE 121 
REFERENDUM” e se aqui é uma instância máxima, presume que precisamos rediscutir essa 122 
decisão. Embora previsto no Regimento, acha que foi uma exarcebação de poder e foi contra 123 
e é contra. Qual o contexto do repasse do recurso do Governo do Estado para o Governo 124 
de Fortaleza. O que promove as ações dos serviços de saúde não são os insumos e sim os 125 
trabalhadores, cujo cenário, são precarizados. Temos uma gestão financeira que repete os 126 
erros históricos. Afirma um irresponsabilidade se aprovar esse “AD DE REFERENDUM”, 127 
neste contexto.  A Conselheira Eucléa Gomes Vale fez seu pronunciamento acrescentando 128 
na fala do conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães, em se pensar uma forma de 129 
avaliar as coisas com mais tempo, para que se possa analisar com dados, objetivos e 130 
indicadores. Se continuarmos a aprovas às pressas, o Conselho poderá perder a sua 131 
identidade. O Conselheiro Francisco José Lima Batista  parabenizou o Presidente do 132 
CESAU João Marques de Farias pelo “AD DE REFERENDUM”. Não considera o Pleno 133 
como um Campo de Batalha para se discutir coisas que não sejam de utilidade pública. 134 
Fomos duros e maleáveis com a gestão. As coisas estão acontecendo. O Conselheiro e 135 
Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim parabenizou o Presidente 136 
do CESAU João Marques de Farias pela coragem que teve, baseado no Regimento. Estava 137 
de férias, mas, mesmo assim, tem sua aprovação. O momento foi difícil, mas, necessário. O 138 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias citou três pontos 139 
importantes sobre o debate em questão: 1º – não se tratar esse assunto emocionalmente; 140 
2º – ter amadurecimento político ao debater; 3º – deve ter divergências e bom senso. Em 141 
relação ao “AD DE REFERENDUM”, aqui houve discursos com interesses políticos. Sobre 142 
a ação do Presidente do CESAU, não houve deliberação, esta se refere especificamente ao 143 
projeto. O Conselheiro Agnel Conde Neto falou que vai entrar no Ministério Público Federal 144 
sobre essa deliberação do recurso para o Município de Fortaleza. O próximo Ponto de 145 
Pauta foi a Leitura e Posterior Aprovação dos Pareceres Técnicos/Recomendações. O 146 
Parecer nº 01/2014 foi APROVADO com 19(dezenove) Votos, nenhuma Abstenção e 147 
nenhum Voto Contrário. O Parecer Técnico nº 02/2014 foi APROVADO com mudanças 148 
na contextualização, com 19 (dezenove) Votos, nenhuma Abstenção e nenhum Voto 149 
Contrário. Tivemos um questionamento do Conselheiro Luís Carlos Schwinden, as UPA's 150 
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não ampliam a Atenção Básica. Elas são MAC-Média e Alta Complexidade. O Parecer 151 
Técnico nº 03/2014, após a leitura, foi APROVADO com mudanças na Contextualização, 152 
com 21 (vinte e um) Votos, nenhuma Abstenção e nenhum Voto Contrário. O Parecer  153 
nº 04/2014, após leitura, foi APROVADO com 17 (dezessete) Votos, nenhuma Abstenção 154 
e 2 (dois) Votos Contrário. Vale ressaltar que, esse Parecer nº 04/2014, gerou ampla 155 
discussão. O Conselheiro Agnel Conde Neto questionou que, em relação a esse Parecer 156 
nº 04/2014, não receberam nenhum Projeto detalhado.  O Conselheiro Antônio Cleiton 157 
Martins Magalhães quer se manifestar e justificar a sua maneira de colocar as suas 158 
posições. Fala da natureza como são tratados os trabalhadores do município de Fortaleza, 159 
com bases frágeis para os recursos humanos, com recursos atrasados, entre outros. É 160 
contra o Parecer, pois a Saúde Pública não pode funcionar só com equipamentos e 161 
construções. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva parabenizou o Presidente 162 
João Marques de Farias pelo “AD DE REFERENDUM”, tendo em vista a necessidade desse 163 
recurso para a construção das Unidades. No entanto, deve ser feito o monitoramento e 164 
acompanhamento. Essa é uma necessidade antiga, existe um Plano de Trabalho, o qual foi 165 
discutido no Conselho Municipal. O projeto está contemplando todas as Unidades. Se 166 
posiciona favorável a este Parecer. O Conselheiro Francisco José Lima Batista falou que, 167 
como a grande Fortaleza abrange a Capital e Regiões Metropolitanas, o Conselho deverá 168 
abrir essa discussão para ver como o Estado poderá fortalecer essas regiões. Ficou satisfeito 169 
por esse projeto beneficiar 21 (vinte e uma) Unidades. A Conselheira Maria da Conceição 170 
Araújo Moreira se diz a favor do Parecer. Elogiou os Postos de Saúde da sua área. Falou 171 
ainda do Seminário do Direito à Saúde, onde se tratou da melhoria da Atenção Básica. 172 
Parabenizou o Presidente do CESAU João Marques de Farias pela sua coragem e luta. A 173 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva concorda com o Conselheiro Antônio Cleiton 174 
Martins Magalhães, em relação a se fazer um levantamento sobre a situação dos 175 
trabalhadores, não só do Município de Fortaleza, como também, de todo o Estado. Solicitou 176 
que conste em ATA, que esse Pleno, puxe para o debate sobre as condições de trabalho. A 177 
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes solicita se ver a questão da 178 
falta de ética, quando se questiona o que uma Comissão já analisou. O Conselheiro 179 
Francisco Anastácio Dourado Félix comunga com algumas falas anteriores e vai na 180 
mesma linha de pensamento. Identifica no Controle Social, como gargalho do SUS, alguns 181 
conselheiros que provocam situações de falta de respeito. Sente-se responsável por está 182 
discutindo tudo que chega na Câmara Técnica ou neste Pleno. Possui postura, ética e 183 
determinação nas discussões e elaborações dos Pareceres. Como cidadão, exerce sua 184 
cidadania com responsabilidade e caráter. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João 185 
Marques de Farias acrescentou que um Projeto melhor elaborado cabe ao município. 186 
Temos que aprovar ou não, o recurso. Parabenizou o conselheiro Antônio Cleiton Martins 187 
Magalhães sobre a questão do debate dos recursos humanos. O Conselheiro Mariano 188 
Araújo Freitas falou que precisamos entender que estamos em um processo de  189 
democratização acelerada no Brasil, principalmente, na saúde. É preciso percebermos que 190 
a área da saúde é a mais apedrejada e nós conselheiros, comecemos a conversar com os 191 
conselhos municipais. Precisamos ter um controle. Aqui no Ceará, com a proliferação de 192 
equipamentos, os conselhos municipais  precisam ser mais atuantes. Precisamos de 193 
assessoria técnica muito forte dentro dos conselhos. Precisamos ter conversas fortes com 194 
todos os conselhos municipais. As relações do Estado com os funcionários precisam ser 195 
revistas. O Conselheiro Moacir Gonçalves de Oliveira se sente contemplado, mas relata 196 
que em frente à sua residência, há um Posto cuja fila deixa os usuários expostos. No entanto, 197 
está sendo construída uma obra para acomodar essas pessoas. A Conselheira Márcia 198 
Lessa Fernandes  parabenizou o Presidente do CESAU João Marques de Farias pelo “AD 199 
DE REFERENDUM”, pela coragem como política pública. Se solidariza com o conselheiro 200 
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Antônio Cleiton Martins Magalhães. Não estamos aqui para discutirmos políticas partidárias. 201 
Temos que fiscalizar como esse recurso será aplicado. Chamou a atenção para os 202 
conselheiros terem um perfil profissional. Temos que corresponder para o fim do qual nos 203 
propomos. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro falou sobre 204 
a composição dos Grupos de Trabalho e das Câmaras Técnicas. Acrescentou que, conforme 205 
o Regimento, todos os conselheiros já sabem quais as Câmaras Técnicas existentes. 206 
Solicitou que todos leiam o Regimento para saberem onde podem se encaixar. Chamou a 207 
atenção para os novos conselheiros, na questão da composição da paridade. Explicou a 208 
importância de participação. Solicitou se observar o final do mandato. Leu a atual 209 
composição e a necessidade. A Conselheira Rejane Hélvia Quirino Ribeiro foi inserida na 210 
Câmara Técnica Saúde do Trabalhador e Gestão do Trabalho e educação, no Segmento de 211 
Gestor. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim  212 
registrou e agradeceu a presença dos Alunos da UECE. A Conselheira Anísia Ferreira de 213 
Lima deu algumas informações sobre o CPST, cujo reinício foi em 2012. houve algumas 214 
alterações no Regimento que veio para o,Pleno e voltou para a Câmara Técnica. 215 
Necessitamos dessa aprovação. Se prontificou a trazer o Regimento, mostrar a alteração e 216 
fazer os ajustes necessários. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo 217 
Farias Martins Amorim  solicitou Ponto de Pauta para esse assunto. A Conselheira Eucléa 218 
Gomes Vale informou que no próximo mês terão novos membros da Câmara Técnica 219 
Gestão do Trabalho e Educação. Muitos não compareceram às reuniões, mas, em respeito 220 
aos presentes, elas acontecem. O Conselheiro Agnel Conde Neto informa que está prestes 221 
a terminar o seu mandato em março e propõe eleger o próximo Coordenador da Comissão 222 
de Comunicação. O Ponto de Pauta seguinte foi a Aprovação das ATAS nºs 375, 377, 223 
378 e 379. A ATA nº 375 de 26/08/2013 foi APROVADA com 13 (treze) votos e 2 (duas) 224 
Abstenções. A ATA nº 377 de 14/10/2013 foi APROVADA com 16 (dezesseis) Votos, 1 225 
(uma) Abstenção, com ressalva na Linha 449, onde o Conselheiro Antônio Marcos 226 
Gomes da Silva diz que é GLBT. A Conselheira Eucléa Gomes Vale  se referindo à ATA 227 
377, ressaltou que, na fala do secretário, ele explica a seleção e o concurso público, no 228 
entanto, não foi efetuado em dimensionamento de pessoal de acordo com a demanda dos 229 
Serviços de Saúde da SESA. Solicitou um tratamento mais igualitário, no que diz respeito 230 
aos salários propostos, tendo em vista que o trabalho na saúde é realizado em equipe. 231 
Expressou sua indignação com o tratamento que vem sendo dado, no município de 232 
Fortaleza, aos trabalhadores não médicos e, mais uma vez, falou da importância dos 233 
trabalhadores serem tratados de forma justa e igualitária. Enfatizou que, se queremos um 234 
Brasil democrático, deveríamos tratar os Profissionais de Saúde de forma igual, sem 235 
exclusões, para que tenhamos qualidade nos serviços de saúde. A Conselheira Rejane 236 
Hélvia Ribeiro Quirino, da linha 680 em diante, da  ATA nº 377, assim grafada: 237 
“parabenizou ao secretário pela sua  participação no  Conselho  de Psicologia sobre 238 
drogas e indagou como será feito o encaminhamento de pacientes crianças, haja visto 239 
que a maioria dos hospitais são para adultos e como ficará a saúde e educação na 240 
escola, na pauta da atenção básica, mormente nos municípios e como usuária do 241 
sistema de saúde, como é que fica o atendimento do servidor público no tocante à sua 242 
assistência”, afirmou que o correto seria: “Parabenizou ao Secretário pela sua 243 
participação no Conselho de Políticas sobre drogas. Logo após, indagou como será 244 
feito o encaminhamento de crianças em situação de uso de drogas, quando 245 
necessário esse atendimento, haja visto que a maioria dos Hospitais Infantis não 246 
aceitam esse atendimento, haja visto que hoje só existem vagas para adultos. Hoje 247 
não se tem vagas em comunidades terapêuticas para esse grupo, em casa de 248 
acolhimento. Solicitou atuação do Estado, através da SESA, no apoio aos municípios 249 
que executam o Programa Saúde na Escola, por se tratar de um programa de 250 
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prevenção e fortalecimento da Atenção Básica. Outro ponto foi o questionamento da 251 
atual Assistência de Saúde, promovida pelo Estado, aos seus servidores”. O 252 
Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães solicitou que fossem feitas as seguintes 253 
alterações: ATA 377, linha 79, assim grafado: “...e desenvolvendo. ...”, o correto seria: “ 254 
...e desempenhou ...”; linha 81, onde está grafado: “ … ezarcebar ...”, o correto seria: “ 255 
… exarcebar ...”; linha 462, assim grafado:  “...de cunho neo real,...”, o correto seria: “ … 256 
de cunho neoliberal, ...”; linha 466, assim grafado: “... o padrão de custeio de qualidade 257 
civil dessas instituições.”, excluir “de qualidade civil”, ficando portanto, “...o padrão de 258 
custeio dessas instituições”; linha 468, “... de privatização...”. Na ATA 378, linha 535, 259 
“ ...CSP..”; linha 539, trocar “... menos... “, “...mais...”. Na ATA 379 (cadê o 260 
encaminhamento); debate sobre Consórcios (avaliação). Solicito ENDEREÇO DAS SMSs 261 
do Estado. A ATA nº 378 de 21/10/2013, foi APROVADA com 17 (dezessete) Votos, 262 
nenhuma Abstenção e ressalvas do Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães. 263 
A ATA 379 de 11/11/2013, foi APROVADA com 16 (dezesseis) Votos, 1 (uma) Abstenção 264 
e ressalvas do Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães. Passou-se aos 265 
INFORMES – A Conselheira Eucléa Gomes Vale falou sobre o evento da Rede Unida, que 266 
realizar-se-á em Fortaleza, no período de 10 a 13 de Abril de 2014. colocou para aprovação 267 
deste Pleno, a compra de um Stand, o qual dará visibilidade a este Conselho, durante o 268 
Congresso da Rede Unida, haja visto que é um Congresso Internacional, com cerca de oito 269 
a nove mil participantes. Salientou que, esse Stand será um espaço de divulgação e de 270 
conversa, onde se congregam trabalhadores e usuários da saúde. O Conselheiro e Vice 271 
Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim cita a necessidade de 272 
documentação para viabilizar o processo. A Conselheira Eucléa Gomes Vale acrescentou 273 
que não haverá inscrições. Explicou como será o Congresso. Não tem Contra – Partida  com 274 
o CESAU, portanto, o interesse nessa aquisição, é nosso. Os Stands são vendidos, o valor 275 
vai depender do tamanho adquirido. O CESAU receberá uma proposta para fazer a opção 276 
de valores e dimensões.  O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias 277 
Martins Amorim colocou como ENCAMINHAMENTO, ver essa questão do Stand, na 278 
próxima reunião. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro 279 
acrescentou que já se pode pensar em quantos Conselheiros e Assessores irão participar 280 
desse evento, já que as inscrições serão por conta do financeiro. Se preocupa com a 281 
logística. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva  sugere aprovar a proposta da 282 
compra do Stand, com a ressalva de que os preços devem ser analisados posteriormente.  283 
O Conselheiro Agnel Conde Neto se preocupa com as várias atividades desse conselho, 284 
além da eleição para a nova Mesa Diretora. Lembrou o lançamento do Edital. O Conselheiro 285 
Luís Carlos Schwinden em relação ao Evento da Rede Unida, falou que esse conselho já 286 
participa do mesmo há muito tempo e a representação do CESAU se dá dentro da 287 
normalidade. A Conselheira Eucléa Gomes Vale lembrou sua permanência como 288 
participante da Comissão do referido evento, mesmo após o vencimento do seu mandato. 289 
Colocada em VOTAÇÃO foi APROVADA a compra do STAND. Continuando com os 290 
INFORMES, a Conselheira Eucléa Gomes Vale se referiu que esteve com a conselheira 291 
Anísia Ferreira de Lima em uma reunião com representantes do Ministério do Trabalho, onde 292 
se apresentou um teto de R$ 2.027,00 (dois mil e vinte sete reais), para todos os 293 
trabalhadores, exceto, os médicos. Não aceitaram e estão na luta por CONCURSO 294 
PÚBLICO e não para SELEÇÃO PÚBLICA. Pergunta ao Pleno se este está solidário com 295 
essa luta, a qual, diz respeito total aos trabalhadores, envolvendo Enfermeiros, Psicólogos, 296 
Fisioterapeutas, Assistentes Sociais e outras categorias. Se isso acontecer no município, 297 
poderá servir de exemplo para o Estado. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins 298 
Magalhães sugere como PONTO de PAUTA, esse assunto colocado pela conselheira 299 
Eucléa Gomes Vale e informou que esse assunto, já foi enviado à Comissão da OAB. O 300 
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Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva falou que esse Projeto de Seleção vale para 301 
todas as secretarias e foi APROVADO pela Câmara Municipal, porém, não foi passado no 302 
Conselho Municipal de Saúde, a questão da Seleção Pública. Foi elaborado um Projeto de 303 
Lei como se fosse um problema de calamidade pública, isto está na Justiça. A Mesa de 304 
Negociação do SUS está sentando e não está repassando para a Plenária em Fortaleza. A 305 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva  informou sobre problemas em Euzébio, onde 306 
os conselheiros querem saber sobre o mandato da Mesa Diretora. Relataram fatos ocorridos 307 
e que o Secretário de Saúde, se diz Presidente, enquanto se resolve a questão da mesa. A 308 
Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro informou que os 309 
Assessores Técnicos do CESAU, Rogena Weaver Noronha Brasil e Carlos Alberto 310 
Nascimento Nogueira, fizeram o diagnóstico e a última Lei está arcaica e é de 2005. Sem 311 
documentos, não podemos nos manifestar. Citou que o município de Acarape, também está 312 
com problemas. Só podemos interferir, documentados e provocados.  A Conselheira Rejane 313 
Hélvia Ribeiro Quirino, sugere que nas reuniões do conselho, já sejam discutidos os 314 
PONTOS de PAUTA, que se façam denúncias e manifestações ON LINE, pois, muitos 315 
conselheiros não têm coragem de fazê-las pessoalmente. A Secretária Executiva do 316 
CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro informou que o nosso site está desativado. Algumas 317 
discussões, estão sendo feitas nesse sentido. Temos uma Comissão de Comunicação. 318 
Pensou-se até na criação de um 0800. O Conselheiro Antônio Manuel Ferreira informou 319 
que irá se afastar do Conselho Estadual, por problemas de saúde. Agradeceu a todos pela 320 
sua estada enquanto conselheiro. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix 321 
falou sobre o Seminário de Saúde do Trabalhador, em Sobral, o qual atingiu o objetivo 322 
esperado. Falou também, do Encontro que houve em Brasília, sobre a IV Conferência de 323 
Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora. Fez referência ao Decreto e Regimento, 324 
aprovados pelo Pleno. Acrescentou que em Sobral, estão se articulando e estabelecendo 325 
estratégias para a Conferência Saúde do Trabalhador e Trabalhadora. Solicita a ajuda de 326 
um Assessor Técnico e Comissão Organizadora. O Conselheiro Agnel Conde Neto 327 
informou que, como Membro da Comissão Técnica de Comunicação, irá lutar pelo Site do 328 
CESAU. Como informe, na Regional II foi elaborado um calendário para as eleições das 329 
Unidades de Saúde. Informou ainda que, em 10/02/14, das 14h00 às 17h00, haverá o X 330 
Fórum PROPET. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva falou sobre o processo 331 
de renovação dos conselheiros locais. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti 332 
Sousa Pinheiro solicitou à Comissão Organizadora de Relatoria da Conferência Saúde do 333 
Trabalhador e Trabalhadora, para comparecer às reuniões. Inclusive, amanhã, haverá uma 334 
reunião às 09h00. Informou ainda que, o Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza, 335 
solicitou o Cronograma de todas as eleições, para que, os conselheiros possam 336 
acompanhar. O Assessor Técnico do CESAU, Expedito Maurício da Silva solicitou uma 337 
proposta para que os conselheiros possam assumir assessorias técnicas, por conta das 338 
experiências adquiridas. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias 339 
deu por encerrada a reunião, a qual não foi GRAVADA, sendo transcrita pelos Assessores 340 
Técnicos do Conselho Estadual de Saúde – CESAU, Maria do Socorro Cardoso 341 
Nogueira Moreira, Maria Áurea Martins de Sousa Silva e Expedito Maurício da Silva, 342 
que após submetida à Plenária para leitura, análises, emendas e aprovação do Pleno, 343 
ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, 344 
para fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza, 21 de janeiro de 2014.              345 
Maria Goretti Sousa Pinheiro _________________________________________________ 346 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira ____________________________________ 347 
Expedito Maurício da Silva ___________________________________________________ 348 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva ___________________________________________        349 
Rubens Ribeiro dos Santos (digitador) _________________________________________       350 


